

## Chipre: Necesitamos un superestado europeo para salvar Oriente Medio

- Richard Palmer
- 25/11/2024

La Unión Europea se está volviendo irrelevante a medida que las crisis envuelven a la región, según los discursos pronunciados ayer por el presidente y el ministro de Asuntos Exteriores de Chipre en una cumbre organizada por *The Economist*. La UE necesita tomar decisiones audaces, dijo el presidente Nikos Christodoulides, por lo que Chipre apoya una UE federal, con un gobierno centralizado más fuerte

"La estabilidad, el bienestar y la seguridad en el Mediterráneo oriental están inextricablemente ligados a la seguridad y la estabilidad de la UE", afirmó.

Un 'puente': Christodoulides hizo un llamamiento para que la UE "desempeñe un papel sustantivo en la región" con una "implicación activa" y una "estrecha cooperación con los socios regionales (...) como Egipto y Jordania y los Estados del Golfo". Ofreció su propio país, Chipre, para "actuar como puente entre la UE y la región".

Para lograrlo, hizo un llamamiento a la unidad de Chipre, actualmente dividida entre la República de Chipre en el sur y el oeste y la República Turca del Norte de Chipre en el norte y el este.

Es hora de un Chipre independiente y reunificado, capaz de mantener y potenciar su papel en la región. Esto es vital para Europa y para el mundo.

—Nikos Christodoulides

El discurso se produce mientras Chipre se prepara para ocupar la presidencia rotatoria de la UE en 2026. Christodoulides dijo que su objetivo para esa presidencia era acercar la UE a sus socios de Oriente Medio

Amenaza: el ministro de Asuntos Exteriores, Constantinos Kombos, advirtió que la UE corre el riesgo de convertirse en "irrelevante en todo el debate" sobre la paz entre Israel y los palestinos. Dijo que la situación actual no era sólo la última de una serie de crisis, sino "una situación muy diferente y muy peligrosa".

Apenas unas horas después de estos comentarios, un locutor pro-Kremlin de la televisión estatal rusa animó al gobierno ruso a atacar las bases británicas en Chipre. Durante el verano, el líder de Hezbolá, Hassan Nasrallah (ya fallecido), también amenazó con atacar Chipre.

No es de extrañar que Chipre considere necesaria una UE fuerte. En la cumbre estuvieron presentes representantes del Reino Unido y de Estados Unidos, y Chipre espera la ayuda de sus aliados tradicionales. Pero cada vez depende más de la UE para su seguridad.

Componente clave: tras el ataque de Hamás a Israel el 7 de octubre de 2023, el redactor jefe de/a Trompeta, Gerald Flurry, escribió:

Tiene que reconocer lo que el Papa y el Vaticano están haciendo en Chipre, Tierra Santa y Jerusalén. Esa es la clave para entender lo que está haciendo Europa, lo que está haciendo Alemania, por qué Chipre es importante (...) ¡y por qué los israelíes tienen una amenaza oculta mucho mayor que Hamás, Hezbolá o incluso Irán!

Chipre es un componente clave de la visión de la UE para Oriente Medio. Los discursos de ayer demuestran que Chipre está dispuesto a desempeñar ese papel vital.

Más información: lea 'Mientras vigila a Gaza, vigile a Alemania'.